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臺中市政府環境保護局113年5月份第1次局務會議紀錄 

壹、 時間：113年05月07日（星期二）上午11時00分 

貳、 地點：5-1會議室 

參、 主持人：陳局長宏益                      紀錄：蔡杰寯 

肆、 參加人員：如簽到單 

伍、 業務簡報： 

一、 空噪科-固定污染源 AI判煙系統應用成果 

主席裁示： 

(一)、 共同改善環境，人人有責，不僅只是部份科室權

責，為了共同改善環境，就應該要分享系統給民

眾，並使業者參與，以發揮最大效用，而不是只開

罰，主要目的是解決問題，最好做法能拍成影片，

供媒體了解。 

(二)、 請空噪科與各區清潔隊結合，各轄區清潔隊至少能

提供5個制高點讓空噪科架設監控設備，請空噪科與

各區清潔隊說明詳細內容，後續落實辦理。 

二、 大肚區清潔隊簡報 

主席裁示： 

(一)、 為了避免因農作耕耘機行駛於馬路上產生泥土淤積，

而導致民眾騎車跌倒，而申請國賠，請空噪科研擬

以 AI科技使用人，以源頭解決可行性。 

(二)、 在未徹底解決問題(一)之前，建議區隊之間道路掃

街車於農耕期間，互相支援。 
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(三)、 大肚區清潔隊大門口做定點定時收垃圾效果良好，

請其他各區清潔隊參考。 

(四)、 有關於學校放置垃圾車子母車，垃圾中夾雜許多落

葉及樹葉載到文山焚化場，樹葉及垃圾應分開處

理。 

(五)、 有關資源回收變賣所得，近年來有明顯增長，也能

看出變賣金額的波動與差異，有重大成效。 

陸、簡任主管督導業務報告： 

一、 陳簡任技正忠義： 

(一)、 有關空噪科簡報中判煙事件100件裡面8件被查獲，能否再

對其他92件再做詳細分類，是否能夠把沒發現的原因找出，

同時提供業者精進辨識軟體。 

(二)、 有關 AI 判讀排煙異常時，請研擬一併提供排放異常業者資

訊。 

二、 江主任秘書明山： 

(一)、 目前固定污染源有特定建物環境，異常時能夠辨識，若無

特定建物環境固定污染源，請研擬以大範圍區域內排煙辨

識可行性。 

(二)、 有關今(113)年新聞媒體播報3月5日及3月17日位於霧峰及

神岡區工廠重大火警案，在案發地點遠處仍可見黑煙排放

情形，該案是否為判煙事件列管100件中之1件；另媒體報

導位於潭子公園及大樓的夜間火警，未被發現排放黑煙，

請空噪科研擬 AI判讀夜間偷排放黑煙業者。 
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三、 商副局長文麟： 

(一)、 環境部於112年針對各地方政府績效考核結果，局內整體績

效是優等，針對環境部所列「建議應加強事項」納入檢討

及工作計畫。 

(二)、 局長強調 AI 科技運用，請各科(室、大隊)業務單位研擬進

化到 AI 2.0目標可行性。 

四、 陳副局長政良: 

(一)、 局長推動 AI 科技部分，請水保科與其他科室一同併進，朝

向預知可能發生事件邁進。 

(二)、 有關港區鋼鐵廠空污設備故障報備，應請業者事先主動架

設監視器，讓其主動報備故障，依法規有明文規定，請業

者盡速設備更新。 

(三)、 有關空污 AI 辨識軟體無法全部精準判讀，仍需定期更新系

統，以逐年降低錯誤率，若能增設紅外線，更能於稽查方

面呈現成效。 

柒、 臨時動議：有關局內廉政宣導已全部結束，請清潔科將廉政宣導影

片做成案例，也特別感謝政風室辛苦指導安排。 

捌、 主席裁示： 

一、 母親節將至，為了使機關成為親子友善環境，機關內是否能夠

設有育幼場所，讓年輕媽媽們能夠方便利用，請秘書室研擬與

市府併同跟進。 

二、 有關綜計科請違規民眾或業者，至本局三樓會議室上環境教育

講習課程，請研擬轉型，例如：酒駕、亂丟垃圾等，將酒駕民
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眾帶入殯儀館去做協助，亂丟垃圾者至資收場協助回收工作，

不應僅在局內聽課，應有實際作為；以根本解決問題，請清潔

科規劃，讓違規民眾體驗勞務付出，請法制人員一併作協助，

避免違規民眾一錯再錯。 

三、 請各科(室、大隊)不應為環境綠美化，而上很多的油漆，請陳

副局長將六星級的典範做為，各科(室、大隊)參考案例。 

  散會：上午11時57分 


